

Tras cierre acerero: empresarios apuntan hacia nuevos empleos

Encuentro empresarial del Biobío se desarrolló en el contexto de la actual crisis industrial que vive la región, donde la misión no solo fue diagnosticar problemas, sino buscar soluciones mediante la coordinación de todos los sectores.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

La sexta versión de Impulsa, encuentro empresarial del Biobío, dejó varias propuestas para levantar a la región en el actual contexto de crisis por el que está pasando. Esto por el cierre de Huachipato, falencias en el ámbito forestal y la incertidumbre por la Ley de Pesca, lo que se traduce en alza del desempleo y la falta de inversión en la zona.

Esto, sin dudas, se ha convertido en un periodo duro, donde diversos actores de la industria salieron a alzar la voz sobre la urgencia de medidas para evitar más profundidad en la crisis.

“Necesitamos tomar medidas y acciones urgentes, es absolutamente necesario trabajar un plan de emergencia conjunto entre la autoridad, el parlamento y sector privado para enfrentar unidos este desafío que amenaza el empleo y la estabilidad de nuestra región”, señaló Álvaro Ananías, presidente de CPC Biobío.

“¿Qué acciones concretas se pueden hacer? Acelerar la inversión privada en procesos de aprobación y las inversiones públicas que ya están listas con presupuesto en la región. Tenemos mil 625 millones de dólares en proyectos de energía eólica en Biobío esperando su aprobación. Esto es pura energía verde”, detalló.

“Tenemos un proyecto

500

millones de dólares invierte CMPC en sus empresas a nivel regional como nacional.



ÁLVARO ANANÍAS, PRESIDENTE DE CPC BIOBÍO FUE EL ENCARGADO DE ABRIR LOS DISCURSOS EVIDENCIANDO LOS PROBLEMAS DEL BIOBÍO.



Necesitamos tomar medidas, es absolutamente necesario trabajar un plan de emergencia”.

Álvaro Ananías,
 presidente de CPC Biobío

de vanguardia como el de tierras raras en Penco con potencial de generar 2.600 empleos nuevos con un foco claro en electromovilidad, innovación y nuevas



ALREDEDOR DE 400 ASISTENTES LLEGARON A LA ACTIVIDAD DE CPC.

tecnologías. Hay que retomar la pesca industrial de la jibia que hoy no está siendo capturada y reabrir plantas de proceso y compras a pescadores artesanales. Esos son 1.700 empleos adicionales nuevos”, dijo. “Igual tenemos el reciente anunciado plan continuo de construcción naval, proyecto de la Armada que tiene como desafío muy relevante la construc-

ción en Chile de la totalidad de unidades de superficie requeridas”, aseguró. “Aquí tenemos las condiciones para desarrollar esta industria que generaría empleos, una demanda estable de proveedores y un motor de desarrollo y capacidades tecnológicas productivas”, cerró.

Cabe señalar que, según informó Ananías, en el trimestre de abril a junio de



Para salir de esto, se requiere que estemos todos los de acá y muchos más”

Daniela Dresdner,
 delegada presidencial

este año, la tasa de desempleo en Biobío fue de un 8,3%. Y si se llegan a poder más de 20 mil empleos por lo de Huachipato, la cifra podría subir hasta un 12%.

APOYO DE TODOS

Daniela Dresdner, delegada presidencial dijo que “hay un proceso de desindustrialización, que es bastante evidente con lo de Huachipato hoy día, pero que es un proceso que viene de muchas décadas atrás”. “Para salir de esto, se requiere que estemos todos los de acá y muchos más, que tomemos las decisiones conscientemente y hagamos todos los esfuerzos para llegar a un buen fin”, cerró.

Por eso urgen medidas nuevas.

MÁS PLANTACIONES

Luis Felipe Gacitúa, presidente de empresas CMPC sostuvo que “la industria forestal llegó a tener del orden de 2.300.000 hectáreas plantadas en todo Chile. Hoy el cálculo que nosotros tenemos es de menos de 2 millones de hectáreas. Si Chile quiere construir en madera, con este stock no lo vamos a conseguir”.

“Nosotros no necesitamos subsidios forestales para seguir plantando. Somos una compañía que tiene plantas industriales en la región. Lo que sí es que los pequeños y medianos productores no tienen ningún incentivo para plantar”, indicó.

“Las compañías industriales como nosotros, por cada peso que tenemos en bosques, tenemos siete pesos en fábricas y eso nos pone la obligación de replan-

12%

podría llegar el índice de cesantía si se pierden los 20 mil empleos por Huachipato.

tar cada vez que nosotros hinchamos”, contó.

“Mientras que, los productores pequeños y medianos forestales que no tienen industria, ni ningún incentivo a plantar y tienen el riesgo además de que les usurpen, les roben o les quemem”, argumentó.

“Por esa razón es que nosotros coincidimos con la posición que ha planteado el gobernador en el sentido de que debiera haber un subsidio para pequeños y medianos agricultores o industriales forestales”, sentenció.

LA PESCA

Ricardo Mewes, presidente de la Confederación de la Producción y Comercio, expresó que “una de las cosas que hoy día está generando incertezas es la tramitación de la Ley de Pesca. Lo que hemos conversado con la gente de la industria es que es imperativo que el subsecretario de Pesca se junte y arme una mesa técnica con la pesca artesanal”.

“Esto también lo vimos hace unos días atrás en Iquique, nos plantearon la misma inquietud. ¿Por qué? Porque en una mesa técnica se puede hacer un buen proyecto de ley y si lo que está hoy día en el Congreso se puede corregir y claramente sacar rápido, le quita la incerteza que hoy día está generando en la industria”, relató.

Asimismo, el canciller Alberto van Klaveren señaló que “me parece a mí de toda atinencia el tema de la ley de pesca que lo que está haciendo es crear incertezas jurídicas. Aquí es clave que el subsecretario que está a cargo de ese proyecto llame a las partes a una mesa de conversación”.

“Esto yo en su momento lo conversé con el presidente de la república, incluso le hice ver que la actual ley, más allá de los temas de cohecho y cómo fue aprobada, fue un acuerdo entre los pescadores artesanales y los pescadores industriales (...)yo no sé si sacarla, frenarla o retirarla, pero a lo menos si se le van a hacer modificaciones que sean las justas y necesarias, pero que promueva de nue-



Creo que hay oportunidades, pero es importantísimo generar la confianza”.

Alberto van Klaveren, canciller

vo la inversión”, cerró.

PROYECTO EÓLICO

Por último, el canciller Van Klaveren propuso que “Chile tiene y puede ofrecerle al mundo oportunidades en energía eólica, en paneles solares, en todo lo que tiene que ver con tierras raras, que es un poco lo que ahí planteamos, entonces creo que hay oportunidades, pero es importantísimo generar la confianza”.

“Creo que hay que ser más audaces en establecer esas herramientas, establecer probablemente mecanismos que nos permitan salir del atolladero donde estamos hoy día con todo lo que ya sabemos que ha pasado, pero se requieren entonces algunas medidas concretas, audaces, que permitan atraer inversiones rápidamente a la región para poder avanzar”, aseguró.

“¿Cuáles? Bueno, establecer polos tecnológicos en la región, aquí hay una región de muchos ingenieros, muchas personas con una capacidad tremendamente importante, universidades también que pueden apoyar el establecer hubs tecnológicos que permitan entonces dar un apoyo potencialmente relevante, no solamente a la región, sino que a todo el país”, afirmó.

“Estamos ya viviendo una transformación tecnológica gigantesca. Para que esto vaya varios pasos más y aumente exponencialmente, se necesita una gran capacidad de generación eléctrica. Y si esta región tiene los recursos naturales para eso, bueno, ahí también hay otro mecanismo para que realmente Chile se transforme en un polo tecnológico de primer nivel mundial”, finalizó. ☺